
 oblgazeta.ru

вторник, 
13 декабря / 2022 IIРЕГИОН Редактор страницы: Юлия Бабушкина

Тел.: +7 (343) 262-54-85
E-mail: region@oblgazeta.ru

В соответствии со статьёй 42 Закона Российской Федерации 
«О средствах массовой информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции.  
За содержание и достоверность рекламных материалов 
ответственность несёт рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. Б – материалы, 
помеченные этим значком, публикуются на коммерческой основе

При перепечатке материалов ссылка на «ОГ» обязательна

ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ''ОБЛАСТНАЯ ГАЗЕТА''». ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

УЧРЕДИТЕЛИ:
Губернатор Свердловской области, 
Законодательное cобрание Свердловской области.
(Адрес: 620031, г. Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1)
Газета зарегистрирована в Уральском региональном управлении 
регистрации и контроля за соблюдением законодательства РФ 
в области печати и массовой информации 
Комитета Российской Федерации по печати 30.01.1996 г. № Е–0966

Главный редактор А.А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

ТЕЛЕФОНЫ: 
Приёмная – 355-26-67
Телефоны отделов указаны вверху каждой страницы

По вопросам подписки и распространения:

8 800 30-20-455 звонок бесплатный 
по России

или (343) 375-79-90 / 375-78-67 

по вопросам рекламы и объявлений: 262-70-00

Адрес редакции и издателя: ГБУ СО «РГ «Областная газета»,
620004, Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж. ИНН 6658023946.

Подписка (индексы): 
 расширенная социальная версия на 12 мес. (09857) / 6 мес. (09856)
 полная версия на 12 мес. (П2846) / 6 мес. (П3110)
 социальная версия на 12 месяцев (Б9856)

для предприятий Екатеринбурга:
uralpress.ur.ru – интернет-магазин
podpiska.pochta.ru – подписное агентство Почты России

Адреса электронной почты:
Общая почта | og@oblgazeta.ru
Отдел подписки | podpiska@oblgazeta.ru
Отдел рекламы | reklama@oblgazeta.ru
«Политика и экономика» | region@oblgazeta.ru
«Общество» | society@oblgazeta.ru
«Местное самоуправление» | zemstva@oblgazeta.ru
«Культура» | culture@oblgazeta.ru
«Спорт» | sport@oblgazeta.ru
Служба новостей | news@oblgazeta.ru

Номер отпечатан 
в ГУП СО «Монетный щебеночный завод»:
(623700, Свердловская обл., г. Берёзовский,
ул. Красных Героев, д. 10)

Заказ: 3155.
Сдача номера в печать: 
по графику – 20.00, фактически – 19.30

ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж

Полная версия: ...................... 1 000

Расширенная 
социальная версия: ............ 8 000

Всего ............................................. 9 000

ВТБ повысил ставку 
по накопительному 
счету «Сейф»

ВТБ обновил ставки по накопительному счету «Сейф». Доход-
ность для новых клиентов увеличилась на 1 процентный пункт 
и достигла 9% годовых. Изменения вступили в силу с 9 декабря.

Повышенная ставка действует в течение первых трех месяцев 
для клиентов, впервые открывающих накопительный счет в бан-
ке. Доход 9% годовых ежемесячно начисляется на минимальный 
остаток по счету в сумме до 1 млн рублей. С четвертого месяца и 
далее, а также при открытии последующих счетов, ставка будет 
равна 5% годовых. Базовая ставка для сумм более 1 млн рублей 
также составит 5%. 

Проценты начисляются на минимальный остаток средств, 
размещенных на счете в течение месяца, и выплачиваются в 
последний календарный день этого месяца.

«В конце года традиционно наблюдается высокий спрос 
на сберегательные продукты: в декабре вкладчики наиболее 
активно размещают средства на депозитах и накопительных 
счетах. Это обусловлено сезонными предложениями от банков, 
а также дополнительными выплатами от работодателей перед 
праздниками. Накопительный счет – гибкий инструмент, с по-
мощью которого клиенты могут получить высокий доход на 
временно свободные средства и при этом иметь быстрый доступ 
к деньгам для покупок во время праздников», – комментирует 
Наталья Тучкова, начальник управления «Сбережения» ВТБ.

За 11 месяцев 2022 года ВТБ начислил розничным клиентам 
свыше 400 млрд рублей в качестве процентного дохода по 
вкладам и накопительным счетам. В том числе более 85 млрд 
рублей процентного дохода получили держатели накопитель-
ных счетов банка. Наибольший объем выплат по депозитам и 
накопительным счетам пришелся на май – тогда клиентам было 
выплачено свыше 56 млрд рублей.

Б
 

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ:

 автомобиль «Лада Калина», 

2010 года выпуска, 

пробег - 117 500 км. 

Требуется ремонт. 

Цена - 100 000 рублей. 

 автомобиль ГАЗ-2705 
«Газель» 
цельнометаллическая, 
2006 года выпуска.
Требуется ремонт. 
Цена - 100 000 рублей. 

Звонить в рабочие дни с понедельника по пятницу 
с 10:00 до 18:00.  

Обеденный перерыв с 13:00 до 14:00. 

Тел.: +7 (343) 376-56-68.
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Больше не затерянный мир
От мостов 
до лампочек

В Ивделе решается про-
блема аварийного жилья. 
Осенью этого года в горо-
де начали строить пяти-
этажный дом по улице Ме-
ханошина. К концу 2023 го-
да его планируется сдать «под 
ключ». 

В новые квартиры 

переедут 

40 семей, чье жилье 

было признано 

аварийным 

до января 2017 года. 

В результате муници-
пальный реестр аварийного 
жилья, датированный этим 
сроком, будет полностью 
ликвидирован. 

Инфраструктура окру-
га постепенно развивается. 
В этом году по многочислен-
ным просьбам жителей нача-
лось восстановление речных 
мостов к поселкам Бурманто-
во и Маслово.

Переправы находились в 
аварийном состоянии, люди 
передвигались по ним с ри-
ском для жизни. На первом 
этапе у мостов заменили са-
мые прогнившие деревян-
ные элементы, чтобы обезо-
пасить население. В 2023 году 
запланирован второй, завер-
шающий этап работ – на мо-
стах будет новый настил. 

– В Маслово у меня живут 
родственники, по мосту они 
добираются домой через ре-
ку Сосьву, – поделилась жи-
тельница Ивделя Анаста-
сия Маркова. – Он большой, 
почти 70 метров, еще и под-
весной, а никто его не чинил 
лет 30 точно. Идешь по нему 
– доски скрипят, того и гляди 
вниз упадешь, а другого спо-

соба переправиться нет. Ког-
да родня про ремонт узнала, 
не поверила сначала. Думала, 
соседи сочиняют. 

В муниципалитете идет 
поэтапная замена уличных 
светильников: 160 новых све-
тодиодных ламп уже освеща-
ют территорию, еще 130 за-
жгутся в ближайшее время. В 
общей сложности мэрия пла-
нирует поменять более 800 
светильников. Все будет за-
висеть от возможностей бюд-
жета, говорят в администра-
ции. 

Крупнейший проект 
округа – реконструкция го-
родской набережной. Его об-
щая стоимость составляет бо-

лее 80 млн рублей. Работы на-
чались в 2021 году, а заверши-
лись в ноябре 2022-го. Стро-
ителям пришлось вбивать 
сваи и возводить подпорную 
стенку, чтобы берег реки Ив-
дель, протекающей через го-
род, не расползался. Летом 
возникли сложности: когда 
уровень воды резко поднял-
ся, строительные участки не-
сколько раз подтапливало, 
но в итоге подрядчики с зада-
чей справились. Теперь у Ив-
деля есть прогулочная зона 
протяженностью более кило-
метра – с детской и спортив-
ной площадками, беседкой-
ротондой, дорожками и ска-
мейками.  

– Жители поначалу ин-
тересовались, зачем в набе-
режную вкладываются та-
кие большие средства, – рас-
сказала председатель му-
ниципальной думы Татья-
на Кузьмина. – Ведь забот у 
округа много, можно было 
бы направить их на решение 
более насущных вопросов. 
Но когда мы объяснили, что 
деньги выделены нам по фе-
деральному проекту «Жилье 
и городская среда» под кон-
кретный проект, то вопрос 
был снят. Сейчас набережная 
стала одним из самых востре-
бованных мест в городе – там 
постоянно играют дети, гу-
ляют мамочки с колясками, 
пенсионеры. 

Лучше синица 
в руках

По набережной мы про-
шлись вместе с главой Ив-
дельского ГО Владимиром 
Михелем. Он рассказал, что 
в округе сейчас проживает 
почти 21 тысяча человек. В 
последнее время отток на-
селения в муниципалите-
те фиксируется на отмет-
ке 200–250 человек в год, хо-
тя еще пять лет назад этот 
показатель был на порядок 
больше. 

По словам главы, это свя-
зано с тем, что сложившийся 
в советское время стереотип – 
Ивдель – это только зоны – се-
бя изжил. 

Если раньше в городе рас-
полагалось более десятка ис-

правительных учреждений, 
и городскую инфраструкту-
ру в основном создавали за-
ключенные, то сейчас таких 
учреждений осталось все-
го три, и они не определяют 
жизнь округа. Градообразу-
ющим предприятием муни-
ципалитета стало ЛПУ МГ 
«Газпром трансгаз Югорск», 
где работают 690 человек. 
Кроме того, в муниципали-
тет зашли медеплавильный 
комбинат «Святогор» (вхо-
дит в УГМК) и золотодобы-
вающая компания «Полиме-
талл». Они предоставляют 
рабочие места ивдельчанам 
и вкладывают средства в раз-
витие округа. 

В Ивдель 

поехала молодежь, 

в том числе 

из других регионов 

– Ростовской, 

Волгоградской 

областей. 

– Это, в первую очередь, га-
зовики, работающие в мест-
ном подразделении «Газпром 
трансгаз Югорск». Они живут 
в общежитии, где очень хоро-
шие условия. Потом остают-
ся в городе, создают семьи. Та-
ких примеров много, – гово-
рит мэр. 

Те, кто говорят, что в окру-
ге нет работы, неправы, до-
бавляет глава. 

– В том же ЛПУ сейчас от-
крыты 95 вакансий, из них 
порядка 40 – для квалифи-
цированных специалистов с 
зарплатой от 70 до 100 тысяч 
рублей. Есть вакансии в ис-
правительных учреждениях. 
Даже в администрацию тре-
буются сотрудники – специа-
листы по вопросам ЖКХ, эко-
номисты. Если человеку дей-
ствительно нужна работа, он 
ее найдет, – рассказывает он. 

Владимир Михель не 
скрывает: при достаточно 
скромном муниципальном 
бюджете в размере чуть боль-
ше миллиарда рублей под-
держка предприятий очень 
важна. Областное прави-
тельство тоже поддерживает 
округ, ежегодно увеличивая 
расходные полномочия тер-
ритории, на суммы от 40 до 80 
млн рублей. Регулярно в му-
ниципалитет приезжает и 
губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев.  

– Мы стараемся смотреть 
на жизнь реально и плани-
ровать работу исходя из на-
ших возможностей. Сторон-
ником масштабных проек-
тов я не являюсь – на них 
нужны большие средства, ко-
торые нам не найти. Гораздо 
важнее, когда реализуются 
проекты помельче, которые 
очень нужны жителям здесь 
и сейчас. Этим путем и дви-
жемся, – резюмирует глава. 

Юлия БАБУШКИНА

НАБОЛЕЛО

По словам ивдельчан, самой острой проблемой муниципалитета является нехватка медицинских 
кадров. На сегодняшний день большинство врачей, работающих в округе – это приезжие специалисты, 
которые ведут приемы по нескольку дней, а потом возвращаются на основное место работы. Несмотря 
на то что в округе много детей, в горбольнице нет постоянно работающих педиатров, и ребятишек 
приходится возить в Североуральск, Краснотурьинск и даже Югорск (ХМАО). Ивдельские власти готовы 
предоставить служебные квартиры медикам и выплатить подъемные в сумме один миллион рублей 
каждому, но вопрос не решается.

Основная причина, как пояснили жители – плачевное состояние помещений больницы, в особенности 
хирургического отделения. Недавно на проблему обратил внимание губернатор и поручил выделить 
средства на ремонт медучреждения из областного бюджета. Но, как выяснила «ОГ», руководство больницы 
не смогло своевременно организовать и провести конкурсные процедуры по выбору подрядчика. И такое 
происходит не впервые. На контакт с мэрией главврач больницы не идет, ссылаясь на то, что учреждение 
подконтрольно областному минздраву. Журналистам происходящее он тоже не комментирует.

«ОГ» проинформировала о ситуации министерство здравоохранения Свердловской области. Вот что 
сообщили в ведомстве:

– В 2019 году Ивдельской ЦГБ была выделена субсидия на капитальный ремонт третьего этажа 
в главном корпусе в сумме 6,8 млн рублей. В 2022 году проектно-сметная документация была 
скорректирована, так как оборудование, учтенное в ней в 2019 году, устарело. Это повлекло увеличение 
суммы на капитальный ремонт на 2,8 млн рублей. В ноябре 2022 года согласовано использование 0,7 млн 
рублей за счет средств государственного задания 2021 года. Заявка на выделение дополнительных средств 
в сумме 2,1 млн рублей будет рассмотрена медико-экономической комиссией минздрава Свердловской 
области в I квартале 2023 года. 

 Начало на стр. I
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Церковь Благовещения Пресвятой Богородицы, освященная в 2015 году, – один из шедевров уральского 
деревянного зодчества

С кованого мостика на набережной летом можно спуститься к реке, а зимой к новогодним каникулам его украшают гирляндами

Владимир Михель в своем рабочем кабинете показывает на карте округа, где планируется восстановить 
уличное освещение

( ПОДГОТОВКА К НОВОМУ ГОДУ )

Свердловчанам рассказали, 

как и за какую цену 

приобрести живую елку

С 15 по 31 декабря на Среднем Урале можно будет 
самостоятельно срубить живое хвойное дерево 
на Новый год. Свердловчанам напомнили о порядке 
легального приобретения елей, о ценах, а также штрафах 
за незаконную вырубку.

По словам замглавы свердловского минприроды 
– директора департамента лесного хозяйства Андрея 
Курьякова, процедура заготовки живой новогодней елки 
состоит из следующих пунктов:
 обратиться с паспортом в ближайшее лесничество – 

на Среднем Урале их 30. Адреса и телефоны можно найти 
на официальном сайте минприроды Свердловской области; 

 в лесничестве следует заполнить заявление, в котором 
указывается высота хвойного дерева;

 заключается договор купли-продажи;
 клиент оплачивает стоимость дерева через банк;
 на следующий день после заявления назначается дата, когда 

покупатель может приехать в лес, выбрать ель и срубить ее.
В Свердловской области метр хвойного дерева стоит 

60 рублей, два метра – 120 рублей, три метра – 180 рублей, 
четрые метра – 250 рублей, более четырех метров – 
300 рублей.

Как отметил начальник департамента лесного хозяйства 
по УрФО Олег Сандаков, несмотря на то что покупка деревьев 
все еще популярна у уральцев, с каждым годом число 
желающих поставить на Новый год живую ель уменьшается.

«В прошлом году на законных основаниях на землях 
лесничества уральцы приобрели 21 920 новогодних 
деревьев. Наибольшая часть, около 14 тысяч, приходится на 
Свердловскую область. Год от года эта цифра снижается. Для 
сравнения: в 2020 году в УрФО легально было срублено около 
22,6 тысячи елей, пихт и сосен, в 2019 году – около 30 тысяч», – 
рассказал Олег Сандаков на пресс-конференции.

Также он напомнил, что сейчас административные 
штрафы для «новогодних дровосеков» составляют 
от трех до четырех тысяч рублей для граждан, от 20 до 
40 тысяч рублей для должностных лиц, от 200 до 300 тысяч 
рублей для юридических лиц. Также нарушитель обязан 
возместить ущерб, причиненный лесному фонду. При этом 
если ущерб свыше пяти тысяч рублей, наступает уголовная 
ответственность.

Кроме того, участники пресс-конференции подчеркнули, 
что после праздников елки необязательно выбрасывать.

«Если вы сделали выбор в пользу живого новогоднего 
дерева, следует помнить, что они могут быть кому-то полезны. 
Часто деревья после новогодних праздников принимают 
зоопарки. Во многих уральских городах организуют пункты 
приема елок, а в некоторых населенных пунктах будет ездить 
специальный автомобиль для сбора новогодних деревьев», – 
добавил Олег Сандаков.

Юрий ПЕТУХОВ

Живая ель в доме – главный символ Нового года


